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ИСТОРИЯ ФОРУМОВ

ИСТОРИЯ ФОРУМОВ

Каждый ПМЭФ имеет свою главную тему. 
Так, состоявшийся десять лет назад на тот 
момент уже пятнадцатый по счету форум 
затрагивал вопросы лидерства для новой 
эпохи. Это был четвертый форум, про-
шедший без Владимира Путина в роли 
президента. Выступление тогдашнего 
главы государства Дмитрия Медведева 
накануне предвыборного года в полной 
мере соответствовало заявленной теме. 
Национальный лидер разнес в пух и прах 
бюрократизм госкомпаний, заявил, что 
во многих из них объем госучастия дол-
жен снизиться до блокирующего пакета 
или даже до нуля, а не до 50%, как хотело 
правительство. Он предложил расширить 
перечень оснований для увольнения с гос-
службы лиц, подозреваемых в коррупции. 
Объявил о снижении страховых взносов 
в социальные фонды: с 34 до 30%, а для 
малого бизнеса в производственной и со-
циальной сферах — до 20%. А кроме того, 
Дмитрий Медведев предложил расширить 
границы Москвы за счет Московской об-
ласти, перенеся туда все административ-
ные и государственные институты, вклю-
чая Госдуму. За три дня работы форума 
было подписано соглашений более чем на 
200 млрд рублей. Тот ПМЭФ стал послед-
ним не только для Дмитрия Медведева в 
роли президента, но и для Валентины Мат-
виенко в роли губернатора Петербурга.

ЛИДЕРСКИЕ ЗАМАШКИ В  2012 году 
ПМЭФ прошел под девизом «Эффек-
тивное лидерство». Программа форума 
состояла из четырех частей: «Создание 
надежного будущего», «Российский по-
тенциал в действии», «В авангарде инно-
ваций» и «Роль лидера в эпоху перемен». 
Также активно обсуждалась минимизация 
последствий глобального финансового 
кризиса и предотвращение его новой 
волны. Итогом форума стало подписание 
84  соглашений, сумма девяти из них со-
ставила более 360 млрд рублей. В форуме 
участвовало свыше 5,3 тыс. человек.

Тот форум стал первым для Георгия 
Полтавченко как главы Петербурга. И на-
чался он со скандала. На губернаторском 
приеме в театральном представлении 
были задействованы живые статуи дево-
чек-подростков. Они были разрисованы 
серебряной краской и изображали бо-
гинь ветра. Бывший на приеме тогдашний 
губернатор Кировской области Никита 
Белых возмутился увиденным и призвал 
детского омбудсмена разобраться, не на-
рушены ли права детей. Разобрались до-
вольно быстро, нарушений не нашли.

В 2013 году гостей на форуме поубави-
лось почти на треть, зато было подписано 
102  соглашения на 9,6  трлн рублей, что 
почти в 30 раз больше, чем годом ранее. 
При этом контракт на 25 лет примерно на 
8,8 млрд рублей между «Роснефтью» и ки-
тайской CNPC, который Владимир Путин 
назвал рекордным, в этот список не во-
шел. В тот год обсуждали стимулирование 
инвестиций для ускорения темпов эконо-
мического роста, возможное объедине-

ние Верховного и Высшего арбитражного 
судов, перегрев российской экономики, 
включая полную загрузку мощностей и 
низкую безработицу, риск рецессии уже 
осенью, если правительство не примет 
меры по поддержке роста ВВП.

В  тот год новостью номер один на 
ПМЭФ стало появление на одной из ве-
черинок форума основателя социальной 
сети «ВКонтакте» Павла Дурова. Там он 

появился впервые после ДТП с его участи-
ем. До этого о его местонахождении ниче-
го не было известно. Ходили слухи, что он 
работает над новым проектом в американ-
ском Буффало.

В  2014 году форум впервые прошел в 
мае, а не традиционно в июне. Несмотря 
на то, что уже вступили в силу санкции 
США и ЕС в отношении России, в меро-
приятии приняли участие более 7,5  тыс. 

политиков и бизнесменов из 73  стран, 
было подписано соглашений на 400 млрд 
рублей. Главной темой для обсуждения 
стали отношения с Пекином, опять же 
санкции, их влияние на инвестиции и от-
вет российских властей на это. Большой 
неожиданностью для губернатора Петер-
бурга стали результаты рейтинга инве-
стиционного климата от Агентства стра-
тегических инициатив. Петербург занял 

НЕПРОСТОЕ ДЕСЯТИЛЕТИЕ ПОСЛЕ ОТМЕНЫ В 2020 ГОДУ ИЗ-ЗА 
ПАНДЕМИИ ПМЭФ В ЭТОМ ГОДУ ВНОВЬ СОБИРАЕТ БИЗНЕС-СООБЩЕСТВО, ЧТОБЫ ОБСУДИТЬ 
АКТУАЛЬНЫЕ ДЛЯ НЕГО ВОПРОСЫ. BG БРОСИЛ РЕТРОСПЕКТИВНЫЙ ВЗГЛЯД НА ТО, КАК МЕ-
НЯЛИСЬ ТЕМЫ ЗА ПОСЛЕДНИЕ ДЕСЯТЬ ЛЕТ И НАСКОЛЬКО ОНИ ПОЛЕЗНЫ БИЗНЕСУ. ПОЛИНА МАКАРОВА

ЗА ВСЕ ЭТИ ГОДЫ ХОТЬ РАЗ, НО У КАЖДОГО УЧАСТНИКА ФОРУМА ВОЗНИКАЛО ОЩУЩЕНИЕ ДЕЖАВЮ. ВРОДЕ БЫ ОБСУДИЛИ САМЫЕ ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ, РАСКРЫЛИ ДРУГ ДРУГУ ДУШИ, ЧУТЬ ЛИ 
НЕ ПРОСЛЕЗИЛИСЬ ОТ ТОРЖЕСТВА МОМЕНТА, А СПУСТЯ ГОД — ВСЕ ПО НОВОЙ
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